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Рабочий корреспондент
I / АЖДЫЙ день в редакции 

газет поступают письма. 
Авторы их— рабочие, работницы, 
инженеры, техники, мастера, 
служащие, пенсионеры, домаш
ние хозяйки. Вокруг централь
ных, областных, городских га
зет объединились тысячи рабо
чих корреспондентов. Это прида
ло рабкоровскому движению 
важнейшее общественно - по лит и, 
ческое значение, превратило раб
кора в орудие связи нашей пе
чати с многомиллионными мас
сами трудящихся.

Широко известны высказыва
ния Владимира Ильича Ленина, 
в которых он подчеркивает ог
ромное значение непосредствен
ного участия рабочих в боль
шевистской печати. «Рабочие га
зеты, —  писал В. И. Ленин, —  
есть рабочая трибуна».

Двадцатый > съезд нашей пар
тии призвал смело и широко 
развернуть критику и самокри
тику, поднимать самодеятель
ность и активность народных 
масс. Одной из надежных, прове
ренных временем и практикой, 
одной из ярких форм проявления 
активности и самодеятельности 
трудящихся является рабкоров
ское движение.

Рабочие корреспонденты —  
это активные общественные 

. деятели, передовые люДй, кровно 
и неразрывно связанные с кол
лективами. своих предприятий, 
строек, учреждений. Добровольно, 
от чистого сердца, движимые 

, стремлением принести как можно 
больше пользы строительству 
коммунизма, рабкоры помогают 
газетам в борьбе за выполнение 
решений партии и правитель
ства.

Построение коммунистического 
общества является ныне непос
редственной практической зада
чей партии и народа. В этих 
условиях еще более возрастает 
роль рабочих корреспондентов в 
общественно-политической жизни 
страны.

Рабкоры выступают как актив
ные борцы за дальнейшее повы
шение производительности труда, 
улучшение качества и снижение 
себестоимости продукции, за тех 
нический прогресс. Они помогают 
предприятиям вскрывать резервы 
и ставить их на службу производ
ства. Вот несколько примеров. 
Рабкоры из пятнадцатого цеха 
комбайнового завода выступили 
инициаторами движения за до
стижение производительности 
труда, запланированной на пос
ледний год шестой пятилетки. 
В движение включились все ра
бочие цеха. Это обусловило ус
пех. Цель была 'достигнута. Не
малую роль сыграли рабкоры

шестнадцатого цеха в переходе 
коллектива с восьми на семича
совой рабочий день.

На многих предприятиях со
зданы рабкоровские посты. Ког
да по почину куйбышевцев был 
объявлен общественный смотр 
резервов производства, направ
ленный на обеспечение. прироста 
продукции за счет наиболее пол
ного использования внутренних 
резервов, они развернули кипу
чую деятельность. Рабкоры с 
нефтеперерабатывающего, ремонт
но-механического и других пред
приятий выступили на страни
цах городской газеты с практи
ческими предложениями.

Широко известны имена ак
тивных рабкоров т.т. Дувалева, 
Лехина, Мазько. Они объявили 
поход за бережливость и эконо
мию. Сбереженные строительные 
материалы пошли на сооруже
ние жилых домов и культурно- 
бытовых объектов для трудя
щихся.

Общественность города хорошо 
знает рабкоров: токаря инстру
ментального цеха завода тяжело
го машиностроения тов. Трофи
мова, заместителя главного меха
ника этого же предприятия тов. 
Дедкова, бывшего машиниста 
паровоза, ныне пенсионера тов. 
Архипова, инженера-строителя 
тов. Чистякова, токаря ремонтно
механического завода тов.. Мал
кина и многих других. Почему 
же они пользуются известностью? 
Рабкоры проявляют государст
венный подход в любых делах—  
больших и малых.

В кипучей и многообразной 
жизни советских людей рабкоры 
находят волнующие темы для 
своих выступлений. С больше
вистской страстностью, с творче
ским горением пишут они свои 
заметки и корреспонденции.

Проведен городской слет рабо
чих корреспондентов. Он нагляд
но показал рост рядов рабкоров и 
стенкоров, их стремление к ак
тивному участию в работе газет.

Пленум Центрального комите
та Коммунистической партии 
принял недавно жизненно важ
ное для нашей страны постанов
ление по ускоренному развитию 
химической промышленности. Нет 
сомнения, что рабочие кор
респонденты выступят как ак
тивные проводники в жизнь ре
шений Коммунистической партии.

Направлять, ширить массовое 
движение рабкоров —  боевая за
дача партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций пред
приятий, строек, транспорта, 
учебных заведений. Опираясь на 
рабкоров, они смогут еще успеш
нее бороться за претворение ъ 
жизнь исторических решений XX 
съезда Коммунистической партии.

В Совете Министров СССР
Учитывая пожелания граждан 

СССР о расширении кооператив
ного строительства жилых домов 
и дач, Совет Министров СССР 
признал целесообразным, наряду 
с развитием индивидуального жи
лищного строительства в сложив
шихся формах, более широкое 
развитие жилищно-строительной 
и дачно-строительной кооперации 
для осуществления строительства 
многоквартирных жилых домов в 
городах и поселках городского 
типа и дач в пригородах за счет 
собственных средств членов коо
ператива.

Жилищно-строительные и дач
но-строительные кооперативы ор
ганизуются по ходатайствам 
предприятий, учреждений, орга
низаций, при исполкомах мест
ных Советов депутатов трудя
щихся по их решениям.

Члены жилищно-строительных 
и дачно-строительных кооперати
вов обязаны внести до начала 
строительства жилого дома (до
мов) или дач денежные средства 
в размере полной стоимости 
строительства.

Члены кооператива и члены их 
семей могут лично принимать 
участие в строительстве жилых 
домов и дач. Стоимость их тру
довых затрат засчитывать в сум
му средств, подлежащих внесе
нию в оплату стоимости строи- 
дшьства.

Советам Министров союзных 
республик, совнархозам и,испол
комам местных Советов депутатов 
трудящихся предложено включать 
строительство жилых домен и дач

для жилищно-строительных и 
дачно-строительных кооперати
вов в государственный план под
рядных строительно-монтажных 
работ и осуществлять строитель
ство этих домов и дач, после вне
сения указанными кооперативами 
в банк полной стоимости строи
тельства жилого дома (домов) или 
дач, в сроки по согласованию с 
жилищно-строительными и дачно
строительными кооперативами.

Строительство жилых домов и 
дач для жилищно-строительных 
и дачно-строительных кооперати
вов должно осуществляться по 
типовым проектам и, в виде иск
лючения, по желанию членов 
кооператива по индивидуальным 
проектам, утвержденным в уста
новленном порядке.

Сметная стоимость строитель
ства жилого дома (домов) и дач 
должна определяться с учетом 
затрат на проектирование, благо
устройство, озеленение и проклад
ку коммуникаций, исходя из 
условий отпуска строительных 
материалов, изделий, деталей, 
полуфабрикатов и инструментов, 
установленных распоряжением 
Совета Министров СССР от 22 
февраля 1951 ш а  № 1996.

Жилищно-строительные и дач
но-строительные кооперативы 
осуществляет эксплуатацию по
строенных жилых домов и дач 
на правах кооперативной собст
венности и на началах самооку
паемости.

Государственная жилая пло
щадь, на которой проживали чле

ны жилищно-строительных коо^ 
перативов до получения жилой 
площади в доме кооператива, пе
редается ими в распоряжением 
местных Советов.

Советам Министров союзных 
республик поручено утвердить 
примерные уставы жилищно
строительного и дачно-строитель
ного кооперативов. Для образова
ния жилищно-строительного коо
ператива требуется объединение 
не менее 10 граждан.. Число чле
нов кооператива не. может пре-1 
вышать числа квартир, возводи* 
мых кооперативом. Вопрос об ор
ганизации кооператива^ возбуж-* 
дается трудящимися перед пред-» 
приятием, учреждением или 
организацией. Рабочие и служа
щие нескольких небольших пред* 
приятий, учреждений или орга
низаций, а также пенсионеры мо
гут объединиться в один жилищ* 
но-строительный кооператив.

Министерству финансов СССР 
и Госстрою ССОР поручено раз
работать совместно с Советами 
Министров союзных республик 
Положение о порядке финансиро
вания строительства жилых до
мов и дач жилищно-строительны
ми и дачно-строительными коопе
ративами и разослать его Мини
стерствам финансов союзных и 
автономных республик, краевым, 
областным и городским финансо
вым отделам, ‘ банкам долгосроч
ных вложений, Советам народно
го хозяйства, Министерствам и 
центральным учреждениям СССР 
и союзных республик.

Пребывание в Москве Президента Чехословацкой 
Республики А. Новотного

3 июля Первый секретарь 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Чехословакии, 
Президент Чехословацкой Респуб
лики Антонин Новотный встре
тился в Кремле с руководителями 
Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского прави
тельства. Вместе с Президентом 
были член Политбюро Централь
ного Комитета КПЧ, заместитель 
Председателя Правительства Вац
лав Копецкий, член Политбюро 
Центрального Комитета КПЧ, Ми
нистр внутренних дел Рудольф 
Барак, член Политбюро и секре
тарь Центрального Комитета КЛЧ 
Иржи Гендрих, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПЧ, Председатель 
корпуса уполномоченных Слова
кии Рудольф Сгрехай, член Цент

рального Комитета КПЧ, Министр 
иностранных дел Вацлав Давид, 
Посол Чехословацкой Республики 
в СССР Яромир Вошаглик.

С Советской стороны во встре
че приняли участие товарищи 
К. Е. Ворошилов, А. И. Микоян, 
Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР И. И. Кузьмин, 
Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, Посол СССР в Че
хословакии И. Т. Гришин.

Во .время беседы, проходившей 
в духе братского единения и пол
ного взаимопонимания, обсужда
лись вопросы, интересующие обе 
стороны, а также некоторые проб
лемы современного международно
го положения.

Днем товарищ А. Новотный дал 
в Большом Кремлевском Дворце 
завтрак по случаю официального 
дружественного визита в Совет
ский Союз.

С Советской стороны на завт
раке присутствовали К. Е. Воро
шилов, А. И. Микоян, М. А. Сус
лов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хру
щев, Н. М. Шверник, П. Н. Пос
пелов, А. Н. Косыгин, Д. С. По
лянский и другие.

С Чехословацкой стороны вме
сте с Антонином Новотным были 
прибывшие с ним партийные и 
государственные деятели.

Завтрак прошел в исключи
тельно сердечной, братской обста
новке. Товарищи А. Новотный и 
Н. С. Хрущев обменялись друже
ственными речами. (ТАСС).

Компартии Китая— 37 лет
ПЕКИН, 2 июля. (ТАСС). Тру

дящиеся КНР отметили: 37-ю го
довщину создания Коммунистиче
ской партии Китая. В честь этой 
знаменательной даты в столице 
республики — Пекине состоялся 
многолюдный митинг, на котором 
присутствовало 40 тыс. трудящих
ся. На митинге выступили член 
Политбюро ПК КПК Пын Чжэнь
и первый секретарь ЦК Комму
нистического союза молодежи Ки
тая Ху Яо-бан.

В Тяньцзине на митинг, посвя
щенный 37-й годовщине создания 
КПК, собралось 30 тыс. человек. 
За большие успехи в труде более 
тысячи рабочих и 330 производст
венных коллективов города были 
награждены на митинге почетны
ми грамотами. Затем состоялась 
демонстрация.

Массовые митинга в честь 37-й 
годовщины создания Коммунисти
ческой партии Китая состоялись 
также в Ханчжоу, Ш анхае и дру
гих городах республики.

Всесоюзная сельскохозяйственная выставка 1958 года
В павильоне Молдавской ССР состоя

лась встреча депутата Верховного Со
вета Молдавской ССР, председателя 
колхоза имени Дзержинского Рыбниц* 
кого района И. Ф. Сапожника с кол* 
хозниками-экскурсантами из Азербайд
жанской ССР.

И. Ф. Сапожник рассказал, что за 
несколько лет руководимый им колхоз 
из экономически слабого стал передо
вым. Колхоз полностью электрифициро
ван и радиофицирован... построены по 
типовым проектам детские ясли, клуб, 
правление колхоза, тракторный ' поле
водческий стан, баня и много других 
помещений. За получение высоких уро
жаев зерновых культур в 1956 году 
колхоз награжден медалями ВСХВ .пер
вой степени..

На 1958 год колхозники и колхозницы 
сельхозартели взяли новые, повышен
ные обязательства.

НА СНИМКЕ: в павильоне Молдав
ской ССР. Председатель колхоза И. Ф. 
Сапожник (справа) беседует с колхоз
никами из Азербайджанской ССР.

Ф ото'В. Савостьянова. 
(Фотохроника ТАСС>.



В Ы С Т У П А Ю Т  Р А Б К О Р Ы
С городского слета рабочих корреспондентов

{ Городской комитет КПСС и редакция газеты «Красный 
 ̂ Октябрь» провели городской слет рабочих корреспондентов.
4 С докладом «О задачах рабочих корреспондентов по даль- 
4 нейшему подъему экономики и культуры города» выступила сек- 
 ̂ ретарь горкома КПСС тов. Афремова.
i Сообщение об итогах проводившегося накануне смотра стен

ных газет сделала заместитель заведующего отделом пропаганды 
и агитации горкома КПСС тов. Школьникова.

В прениях выступили моторист-лаборант нефтеперерабаты- { 
вающего завода тов. Крючков, токарь завода тяжелого маши- { 
ностроения тов. Трофимов, секретарь парторганизации кондуктор
ского резерва станции Сызрань 1-я тов. Егорова, начальник бюро 
технической информации комбайнового завода тов. Голиков, про
пагандист паровозного депо станции Сызрань 1-я тов. Белянин, 
редактор стенной газеты «Локомотив» тов. Курочкин, начальник 
лаборатории ТЭЦ тов. Дронов, техник-дефектоскопист паровоз
ного депо станции Сызрань 2-я тов. Нуждин, путевой обход
чик седьмой дистанции пути тов. Михайлов, секретарь 
горкома ВЛКСМ тов. Кулемин, редактор газеты «Красный 
Октябрь» тов. Бекасов.

Ниже публикуются в сокращенном виде выступления ряда ; 
рабкоров.

В работе слета приняли участие первый секретарь ГК КПСС 
тов. Лаврентьев и председатель исполкома городского Совета 
депутатов трудящихся тов. Покровский.

Местные литераторы—большая сила
(И з выступления моториста-лаборанта 

нефтеперерабатывающего завода тов. КРЮ ЧКОВА)

—  Литературное объединение 
ери городской газете «Красный 
«Октябрь» было организовано в 
1951 году. Оно насчитывает в 
своих рядах двадцать человек. Это 
рабочие, инженеры, преподава
тели. Написанные ими стихи, 
очерки, рассказы оживляют газе
ту, делают ее более интересной и 
содержательной.

Удачными являются стихотво
рения токаря тов. -Т-рофимочва,

используется она далеко не в пол
ной мере. Возьмем такой пример. 
Городской комитет комсомола вы
пускает окно сатиры. Приходится 
сожалеть, что материалы его на
писаны нередко безграмотно, 
стихи низкого качества. Между 
тем, работники горкома комсомо
ла, как видно, этим не очень 
обеспокоены. Если бы они прив
лекли к участию в выпуске ок
на сатиры членов литературного

слесарей В. Павлова; В, Конова- объединения, то дело наверняка
улучшилось. Отделу пропагандылова и других молодых поэтов. 

Бухгалтер детского сада тов. Ион- 
цева пишет неплохие стихи о де
тях.

Литературное объединение —  
большая творческая сила. Но

и агитации городского комитета 
КПСС также следовало бы проду
мать вопрос о привлечении чле
нов литературного объединения к 
выпуску стенных газет, оформле
нию монтажей.

Делать газету руками рабкоров
(И з выступления токаря завода тяжелого машиностроения 

тов. ТРОФ ИМ ОВА)

— Рабкором я стал недавно, тавило без внимания.
Пишгу в газету о всем том, что 
ес?ь положительного в работе на
шего завода, греха, считало своим 
долгом не проходить и мимо не
достатков. Недавно была опубли
кована моя статья, в которой 
идет речь о необходимости вос
становления режущего и мери
тельного инструмента. В самом 
деле, нельзя мириться с таким 
положением, когда дорогостоящий 
инструмент из быстрорежущей 
стали у нас валяется прямо под 
логами, а его восстановлением на 
заводе не занимаются.

Восстановлению режущего ин
струмента есть у кого поучиться. 
Можно, например, позаимствовать 
опыт харьковчан, с которыми 
у нас установлена деловая связь. 
Руководство завода мою статью ос-

Редакции
надо будет заняться тем, чтобы 
на ее критические материалы да
вались ответы и принимались 
действенные меры для устране
ния вскрываемых недостатков. 
На мой взгляд редакция все еще 
мало привлекает рабочих коррес
пондентов к участию ' в газете. 
Надо повседневно расширять круг 
рабкоров, заботиться о их воспи
тании.

Городская газета станет более 
целеустремленной и боевой, если 
редакция будет постоянно опи
раться на широкий круг рабочих 
корреспондентов, которые хорошо 
знают состояние дел на своих 
предприятиях, видят все положи
тельное, что рождается опытом 
масс, и в то же время видят все 
недостатки, мешающие работе.

Главное—в действенности
(И з выступления секретаря парторганизации кондукторского 

резерва станции Сызрань 1-я тов. ЕГО РО ВО Й )

ствующих мер. Необходимое поме
щение было построено.

Стенная газета помогает пар
тийной организации укреплять 
трудовую дисциплину. Ее острые, 
критические сигналы против бра
коделов, нарушителей дисципли
ны всегда вызывают одобрение 
общественности.

Фотогазета борется 
с недостатками

(И з выступления начальника  
бюро технической информации 

комбайнового завода 
тов. ГО Л И К О В А )

—  Слет рабочих (корреспонден
тов, несомненно, даст нам многое. 
Обменявшись мнениями, опытом, 
мы сможем улучшить работу 
стенной печати.

Сегодня мы имеем возможность 
обозревать стенные газеты, сати
рические листки, материалы ко
торых доходчивы, злободневны. 
На нашем заводе выпускается фо
тогазета. Она пользуется большой 
популярностью у рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих. Наши фотообвинения 
адресуются тем, кто не борется за 
культуру на производстве, бесхо
зяйственно относится к хранению 
и расходованию материалов.

Вот несколько примеров актив 
ной действенности фотообвинений. 
На одной из фотографий была за
печатлена картинка с натуры. 
Мусор, разбросанные отходы ме
талла вокруг кузнечного цеха. 
Фотография пристыдила руково
дителей цеха. Вскоре территория 
была приведена в порядок. Точно 
также поступили и в сборочном 
цехе, вокруг которого были раз
бросаны банки с краской.

Нам, кажется, есть смысл вы
пускать общегородскую фотогазе
ту. Она несомненно окажет боль
шую помощь в благоустройстве 
города, в улучшении культуры п 
быта трудящихся.

Радио—на службе 
коллектива

(И з выступления пропагандиста 
паровозного депо 

станции Сызрань 1-я 
тов. Б Е Л Я Н И Н А )

В паровозном депо есть своя 
радиогазета. Передачи ведутся 
ежедневно в обеденный перерыв. 
Мы рассказываем о передовых ма
шинистах, ремонтниках, критику
ем тех, кто нарушает трудо
вую и производственную дисцип
лину.

По радио выступают врачи, 
участники художественной само
деятельности.

Хотелось бы, чтобы отдел про
паганды и агитации городского 
комитет КПСС поинтересовался 
тем, как у нас ведутся радиопе
редачи, подсказал нам, что-сле
дует сделать для их улучшения, 
организовал передачу опыта го
родского радиовещания.

Добиваться действенности критических 
материалов

(И з выступления начальника лаборатории ТЭЦ тов. Д Р О Н О В А )

—  Решения XX съезда КПСС—  
наша боевая программа действий.
Городская газета призвана осве
щать, как коллективы предприя
тий борются за их осуществление.
В газете появляются статьи о
том, как на предприятиях города 
обстоит дело с техническим прог-̂  
рессом, как внедряется автомати
ка, рассказывается о передовых 
людях, коммунистах, отдающих 
все свои силы и творческую энер
гию решению задач, выдвинутых 
Коммунистической партией.

Но следует отметить, что на
ряду с хорошими материалами 
на страницах газеты порой пуб
ликуются скучные, серые и 
неинтересные статьи и коррес
понденции.

Ненормальным являются и та
кие факты. Рабкоровские мате
риалы подолгу залеживаются в 
редакции. Одна статья была опуб
ликована лишь почти спустя 
месяц после того, как ее послали 
в газету.

Редакция иногда поверхностно

следит за своими критическими 
материалами. Вот примеры. 11а- 
сто печатаются письма о плохой 
работе городских автобусов. Но 
пока все остается без изменений. 
Бывают и такие случаи. Газета 
расхваливает работу отдельных 
предприятий общественного пита
ния, а в действительности оказы
вается, что вое обстоит наоборот 
—  обеды невкусные, дорогие. 
Так обстоит дело в столовых 
нефтеперерабатывающего, ремонт
но-механического заводов. Или вот 
корреспонденция, опубликованная 
в «Красном Октябре» за 31 мая. 
В ней восхвалялся освобожден
ный инструктор по физкультуре 
тов. Шеленков. Но он запустил 
работу, за что был освобожден 
от занимаемой должности.

Редакции городской газеты 
«Красный Октябрь» следует более 
тщательно и внимательно гото
вить материалы. Неправильные, 
непроверенные факты вызывают 
недоумение у читателей и снижа
ют авторитет газеты.

Опираться на комсомольский актив
(И з выступления секретаря горкома ВЛКСМ  тов. КУЛЕМ И Н  А )  

Сызранская городская коме о- циа листов. А они могли бы рао

—  Вначале, когда предполага
лось организовать выпуск еже
дневной стенной газеты, кое-кто 
недоверчиво отнесся к этому. Пар
тийное бюро посоветовалось с 
коллективом и оказалось, что та
кая задача нам по плечу. В янва
ре текущего года была создана 
редколлегия. В нее вошли двад
цать человек. И хотя это были 
люди, не имевшие достаточного 
опыта в выпуске газеты, они го
рячо взялись за работу. Постепен
но появились художники, поэты. 
Редактор тов. Кузин, члены ред
коллегии тт. Железников, Румян
цев, Усов и другие сумели спло
тить вокруг газеты рабкоровский 
актив. Партийное бюро оказывает 
стенной газете повседневную по
мощь. Отрадным фактом является

Н Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр., 5 июля 1958 г.

мольская организация имеет 
славное прошлое, хорошие тради
ции. Многообразными, интересны
ми делами наполнена жизнь мо
лодежи и в настоящее время. 
Между тем, городская газета 
«Красный Октябрь» плохо осве
щает раооту комсомольских орга
низаций. Очень обидно. Мы гото
вимся к важной и знамена
тельней- -дать рщщ 40-летию 

ВЛКСМ, а газета пока об этом 
пишет прискорбно мало. Редак
ции следует шире привлекать 
молодежь к участию в газете.

Совершенно недопустимо, что в 
газете выступает мало секрета
рей комсомольских организаций,
молодых рабочих и работниц, спе- ничку.

сказать о том, как выполняют 
свои социалистические обязатель
ства, принятые в честь 40-ле
тия ВЛКСМ, как проводят досуг, 
повышают свой политический и 
общеобразовательный уровень. 
Важно чаще писать о том, как 
комсомольские организации зани
маются воспитанием молодежи.

Невидимому надо создать по
стоянно действующий семинар, 
на котором учить рабкоров нахо
дить темы, писать в газету.

Сейчас очень важно, чтобы 
газета регулярно печатала мате
риалы о подготовке к 40-летию 
ВЛКСМ и хотя бы один раз в ме
сяц давала комсомольскую стра

на слете рабкоров по решению 
бюро городского комитета КПСС 
и исполкома городского Совета 
депутатов трудящихся лучшие 
стенные газеты были награжде
ны почетными грамотами.

Своим решением бюро горкома 
КПСС и исполком горсовета де-

Участники слета рабочих кор
респондентов избрали 31 делега
та на областной съезд рабкоров. 
В их числе бригадир комплекс
ной бригады строителей треста 
№ 4 тов. Дувалев, бурильщик 
шахты № 1 Кашпиррудника тов. 
Коновалов, резчик комбайнового

путатов трудящихся обязали 
парткомы, первичные парторга
низации предприятий, учрежде
ний, учебных заведений усилить 
руководство стенной печатью, по
вышая ее идейно-политический 
уровень и действенность в борь
бе за дальнейший подъем эконо
мики и культуры города.

завода тов. Оркин, мастер швей
ной фабрики тов. Пузарина, 
бригадир слесарей ремонтно-ме- 
ханического завода тов. Суббо
тин, токарь завода тяжелого ма
шиностроения тов. Трофимов, 
плотник стройтреста N2 4 тов« 
Тудаюов и другие.

$----------------- -
публикация на страницах газеты 
заметок, корреспонденций о пере
довиках социалистического сорев
нования. Такие материалы мы 
часто иллюстрируем фотография-1 
ми, которые делаются руками | 
стенкоров. Стенгазета выпускает-1 
ся в двух экземплярах. Это сде
лано с таким расчетом, чтобы все 
работники кондукторского резер
ва имели возможность ее читать.

Основное внимание уделяется 
действенности помещаемых в га
зете критических материалов. На
пример, главный кондуктор тов. 
Гаврилова писала о том, что нет 
помещения, приспособленного для 
чистки сигнальных приборов, иг
рающих очень важную роль в на
шей работе. Партийное бюро обсу
дило на своем заседании заметку 
и потребовало от хозяйственных 
руководителей принятия соответ-

НА СНИМКАХ: общий вид слета рабкоров; на трибуне редактор 
тов. Курочкин,

стенгазеты «Локомотив» 
Фото А. Голикова.



РЕИД р а б к о р о в  «к р а с н о г о  о к т я б р я »

Почему цех не выполнил план?
Пятый цех завода тяжелого 

машиностроения является одним 
из крупнейших цехов Куйбы
шевского экономического района 
как по производственной пло
шали. так и по мощному уни
кальному оборудованию. Д оста
точно сказать, что общая мощ
ность кранового оборудования 
цеха достигает 890 тонн за 
один подъем.

В главном пролете цеха на 
.видном месте висит лозунг: «Го
сударственный план — это за 
кон!».

Как же выполняет программу 
коллектив этого цеха? Первые 
четыре месяца текущего года 
цех выполнял установленные 
задания. Но в мае месячная 
программа по выпуску валовой 
продукции выполнена только на 
77,2 процента, июньский план 
так же не выполнен. Еще хуже 
обстоит дело с показателями по 
товарной продукции.

Какие же причины привели 
большой квалифицированный и 
хорошо организованный коллек
тив к провалу месячных планов 
в мае и июне?

В мае по производству труб
ных мельниц для цементной 
промышленности было дано за
дание—сделать задел в количе
стве 5,5 тысячи нормочасов, 
фактически же выполнено толь
ко 525 нормочасов.

Ленточные конвейеры для 
горнорудной промышленности 
должны были начать изготав
ливать в мае, с заданием в 
1200 нормочасов. Фактически 
работы не велись совсем.

На задел колодцевых кранов 
(на один кран нужно изгото
вить 1763 детали) планирова
лось затратить 2700 нормоча
сов, но и эти работы не велись. 
По этим изделиям речь идет не 
о тысячах и не о десятках ты
сяч, а о миллионах рублей не
выполненной программы.

Перечисленные провалы воз
никли потому, что руководство 
завода допустило серьезные не
достатки в вопросах планирова
ния, технической подготовки 
производства и снабжения мате
риалами.

Очень поучительная история 
произошла с перегружателем 
руды, который должен был из
готовить пятый цех. Для на
глядности скажем, что это 
огромная крановая машина с 
длиной пролета в 76 метров и 
грузоподъемностью в 30 тонн.

На заводе есть проект такой 
машины. Но предполагаемый 
заказчик—карагандинские гор
няки—требуют перегружатель с 
длиной пролета в 60 метров при 
такой же грузоподъемности. Ни 
проекта, ни технической доку
ментации на изготовление та
кой машины нигде нет. Все это 
еще нужно делать.

По этому вопросу руковод
ство завода обратилось 24 мая 
с письмом к начальнику 2-го уп

равления совнархоза тов. Яков
леву и вторично с тем ж е во
просом — 29 июня, но ответа 
до сего времени нет.

Фактически для изготовления 
перегружателей руды нет ни за 
казчика, ни проекта, ни техниче
ской документации и, следова
тельно, не может быть и необ
ходимых материалов.

Несмотря на совершенную не
подготовленность производства 
к выпуску данного изделия, пла
новый отдел завода уже в мае 
включил в п лан . цеха задел по 
перегружателям в количестве 
2800 нормочасов, которые, разу
меется, остались на бумаге.

Спрашивается, с каких это 
пор на наших заводах начали 
разрабатываться и передаваться 
цехам заведомо нереальные, 
липовые планы? Кого хочет вве
сти в заблуждение плановый 
отдел завода: себя, совнархоз, 
или коллектив цеха?

Совершенно нетерпимое по
ложение создалось в цехе с 
производством стальных шаров 
для шаровых углеразмольных 
мельниц.

Коллективу цеха ежемесячно 
для укомплектования изготов
ленных углеразмольных мельниц 
требуется 600—700 тонн шаров. 
Выпущенная валовая продук
ция (углеразмольные мельницы) 
не может становиться товарной 
продукцией из-за неукомплекто
ванности мельниц шарамц. По
этому весь труд, все усилия 
коллектива цеха к выполнению 
плана по выпуску товарной про
дукции идет насмарку.

В цехе установлен замеча
тельный шаропрокатный стан, 
который только зимой 1958 го
да был снят со стендов Все
союзной промышленной выстав
ки. Двухметровый стальной 
пруток диаметром в 40 милли
метров стан прокатывает без 
отходов металла за 40 секунд. 
Но на стане установлен не про
ектный, а демонстрационный 
(для выставки) трансформатор 
нагрева. Поэтому нагрев одного 
прутка длится 4 минуты. Это 
значит, что фактически прокат
ный стан простаивает 75—80 
процентов рабочего времени. 
Вопрос с нагревом стальных 
прутков для шаропрокатного 
стана до сих пор не решен.

А что это значит для коллек
тива цеха? Если бы стан рабо
тал нормально, то за три смены 
он мог бы давать 27—30 тонн 
шаров. (Это с учетом работы 
стана в течение 6 часов за сме
ну). Фактически за весь май 
стан выдал 40 тонн шаров, а 
в июне и того хуже—28 тонн.

М ежду тем, шаропрокатный 
стан можно использовать на

полную мощность. Дело заклю
чается в инициативе и опера
тивности руководства завода.

На Куйбышевском 4-ом шари
коподшипниковом заводе уста
новлен точно такой шарикопро- 
катный стан. Но нагрев прутка 
там осуществляется беспрерыв
ным процессом при помощи то
ков высокой частоты.

Почему бы не внедрить заме
чательный опыт соседнего заво
да, который себя полностью 
оправдал в работе?

Но ни главный металлург тов. 
Петров, ни главный энергетик 
тов. Калмыков, ни главный ин
женер тов. Хухрий не прини
мают действенных мер к налад
ке работы шаропрокатного ста
на. Более того они хотят з а 
ткнуть прореху при помощи 
штамповки шаров в кузнечном 
цехе. Это, конечно, не решение 
вопроса.

Большие недостатки имеются 
и в снабжении цеха необходи
мыми материалами и в первую 
очередь профилированным сталь
ным прокатом.

Так, например, в цехе нет ли
стовой стали 3—6 мм.; круглой 
стали диаметром в 20—22— 
26 мм.; листовой стали 
36—40 мм.; разных уголков от 
60 до 90 мм. и другого проката.

В июне цех недодал товарной 
продукции на миллион триста 
тысяч рублей.

Каковы перспективы работы 
цеха? На третий квартал кол
лективу цеха утверждено по 
100 тысяч нормочасов на месяц. 
Это почти в два раза больше 
плана второго квартала. Однако 
материально - техническое снаб
жение явно не соответствует 
поставленной задаче, так как 
уже сейчас из-за недогрузки 
простаивает мощное уникальное 
оборудование.

Нельзя равнодушно пройти и 
мимо такого факта. В феврале 
во время бурана с крыши цеха 
ветром сорвало тысячу квадрат
ных метров мягкой кровли. З а 
меститель председателя совнар
хоза тов. Чентемиров обязал 
управляющего стройтрестом 
№  4 тов. Слепушенко в июне 
отремонтировать кровлю. Но 
работы по ремонту по сей день 
и не начинались. Инструмент и 
ценнейшее оборудование, стоя
щие миллионы рублей, портятся.

Рабочие пятого цеха—орга
низованный, высококвалифици
рованный коллектив, который 
сможет с успехом выполнить 
любое государственное задание. 
Д ля этого нужно, чтобы Куй
бышевский совнархоз оказал 
коллективу цеха деловую по
мощь.

П.Рейдовая бригада газеты «Красный Октябрь»: 
Букин —  бригадир слесарей-сборщикюв, И. Иванов —  
бригадир слесарей-сборщиков, И. Тарасов —  токарыка- 
руселыцик уникального станка, В. Гусав —  сотрудник 

редакции газеты «Красный Октябрь».
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и  благоустраивать
★  ★  

Помогать, а не портить
С каждым днем хорошеет наш 

город. Тысячи рабочих и служа
щих, домохозяек и учащихся 
участвуют в его благоустройстве. 
Зеленые насаждения, цветы при
дают улицам праздничный, на
рядный вид. ^  

Уличный комитет Л! 135 про
водит большую работу среди 
населения по озеленению и очи
стке (улиц и дворов. Члены коми
тета внимательно следили за на
ведением чистоты, оказывали 
большую помощь жителям сове
тами, привозили и раздавали са
женцы деревьев, рассаду цветов, 
се!мена трав.

Сейчас у многих домов име
ются хорошие палисадники, газо
ны. Почти каждый житель поса
дил по 2— 3 дерева, высажено 
много цветов в газоны, а по бо
кам посеяна трава. Только весной 
этого года посажено больше двух
сот деревьев.

Активное участие в благоуст
ройстве и озеленении своей ули
цы принимают М. Юдин, А. 
Щукин, И. Бахилин, 0. Червон-

цева, В. Денисов, А. Лобачева ж 
многие другие. Все они большие 
любители чистоты, зелени, цве
тов.

Но есть ещ е,' к сожалению, у 
нас жители, которые не только 
сами не принимают участия а 
благоустройстве и озеленении 
улиц, но и уничтожают труд 
Других.

Домовладельцам, у которых! 
имеются скот, собаки, домашняя 
птица, члены уличного комите
те разъяснили, что за ними надо 
следить, не выпускать, не да
вать уничтожать цветы, деревья.: 
Но И. Крайнов, В. Куракин, 
Афанасьева, Сазонова совершен
но не считаются с мнением улич
ного комитета. Они мешают в на
ведении чистоты и порядка, в 
разведении цветов и травы.

Горожане делают полезное 
и нужное дело. Нельзя сво
дить результаты их труда на 
нет.

Т. Гришечкина,
председатель уличного 

1 1 комитета.

Двор стал чистым и зеленым
Ба Базарной площади есть че

тыре двухэтажных дома и боль
шой двор. Не так давно террито
рия двора домов №№ 7, 8, 9, 10 
была не з&горожена. Долгое вре
мя двор оставался грязным и за
пущенным.

Жители решили привести 
свой двор в порядок. Его 
огородили,' быстро и организо
ванно очистили от мусора,, подме
ли. Домоуправление выделило 
автомашину, на которой жители 
вывезли мусор и привезли хоро
шей земли. Посыпали дорожки, 
обложили их кирпичом, В уют-

ных мостам были расста/влето 
скамейки.

Когда солнце стало пригревать, 
начались работы по озеленению 
двора. У каждого из домов были 
устроены палисадники. Жители 
привели в порядок кроны де
ревьев, посадили кустарник, а 
позднее высадили цветы.

Хорошо сейчас здесь, особенно 
вечером, когда после работы 
жильцы выходят посидеть, от
дохнуть, поиграть в шахматы. Во 
дворе теперь чисто, уютно, много 
зелени. И все это жильцы сдела
ли своими руками.

Н. Тучин.

Берегите цветы
Мы,, жильцы домо© №>6 2, 4, 

6, 8 улицы Гоголя хотим, чтобы 
наш общий большой двор был 
чистым и зеленым. Мы убрали 
мусор, посадили около 100 штук 
деревьев, сделали 8 клумб, посея
ли траву, высадили цветы. Двор 
сейчас выглядит совсем иначе, 
чем был до этого.

Но такие жильцы, как Хари
тонова, Лачкин, Яэдук и некото
рые другие совершенно не при

нимали участия в этой работе, 
пытались даже помешать ей. 
Они загрязняют двор, портят 
клумбы, уничтожают цветы.

Мы хотим, чтобы во дворе у 
нас был порядок, зелень, цветы. 
Пусть каждый житель участву
ет в благоустройстве родного 
города, заботится о зеленых на
саждениях.

И. Чавунов,
пенсионер.

КНИГУ-В МАССЫ
Жители Сызрани, как и все со

ветские люди, любят и ценят 
книгу. Это подтверждают сле
дующие факты. В 1956 году в го
роде Сызрани (вместе с городом 
Октябрьском) продано книг на 
2.157.000 рублей или по 12 руб. 
34 коп. на каждого жителя. В 
1957 году в городе Сызрани( без 
города Октябрьска) продано лите
ратуры на 1.951.000 рублей или 
по 13 рублей 83 копейки на каж 
дого жителя.

Сызранцы охотно посещают 
конференции покупателей книги, 
встречи с писателями и работни
ками Куйбышевского издательст
ва, высказывают свои пожелания 
по улучшению издательского дела 
и книжной торговли.

Пои кустовом магазине Кни
готорга работает Совет содействия 
распространению книги (председа
тель тов. Черствов А. Я.), кото
рый оказывает значительную по
мощь книжным магазинам.

Однако еще часто до многих 
покупателей нужная книга дохо
дит с большим опозданием. Осо
бенно трудно приобрести необхо
димую литературу работникам от*

даленных поселков города. Мало 
продается литературы непосредст
венно на предприятиях.

В 1958 году многое делается 
для удовлетворения потребности 
сызранцев в книге.

В первой половине 1958 г. от
крыты новые книжные магазины 
в поселках Заводской, Строи
тель, завода тяжелого машино
строения. В настоящее время в 
Сызрани работает 7 книжных м а
газинов. Большое внимание уде
ляется внемагазинной торговле 
книгой, устройству книжных ба
заров, продаже с лотка, работе 
общественны» распространителей.

Важную роль в доведении кни
ги до наших горожан могут сыг
рать книгоноши. Опыт работы 
коллектива книгонош в строитель
ном тресте № 4 убедительно го
ворит об этом. Этот коллектив 
возглавляет тов. Маслов — член 
Совета содействия распростране
нию книги. Многие из книго
нош этого коллектива работают 
уже по 4 года. В настоящее вре
мя они обслуживают рабочих и 
служащих большинства строи

тельных управлений и подсобных 
производств стройтреста.

Опыт книгонош стройтреста 
должны позаимствовать железно
дорожники, нефтяники, машино
строители.

На крупнейших заводах города, 
особенно в дни получения за 
работной платы, можно че
рез книгонош реализовать боль
шое количество нужной для ра
бочих литературы. Такую работу 
должны возглавить члены Совета 
содействия распространению кни
ги, работающих на этих пред
приятиях.

Большое дело начато в прош
лом году пионерами-школьника- 
мн 8-й и ряда других школ. 
Пионеры охотно подхватили при
зыв: «Каждый школьник продаст 
одну книгу». Они провели свыше 
400 подворных обходов, продава
ли книжную и изобразительную 
продукцию. Только в мае школь
никами было продано книг на 
10.800 рублей. Особенно отличи
лись ученики 8, 13, 35 и 29 школ.

Многое могут сделать в деле 
распространения литературы ком
сомольцы, молодежь. На город
ском комсомольском активе ком
сомольцы Сызрани взяли на себя

обязательство—за два года про- Горком ВЛКСМ провел неко- 
дать книг на 300 тысяч рублей /

Обком ВЛКСМ и облкниготорг 
объявили конкурс комсомольских 
организаций по массовому рас
пространению книг.

Конкурс проводится с февраля 
1958 года по февраль 1960 года.
Если комсомольская организация 
(города, района) распространит 
за два года книг на сумму 300 
тысяч рублей, то получает пре
мию в размере 5 тысяч рублей.
Определенные премии за распро
странение литературы на 10, 20 
и более тысяч рублей получат 
и комсомольские организации 
предприятий.

Активные участники конкурса, 
лучшие книгоноши будут награж
даться грамотами обкома ВЛКСМ.
Все книгоноши из числа комсо
мольцев и молодежи получат 5 
процентов от стоимости распро
страненной ими литературы.

Вести, которые приходят из 
других городов области, говорят, 
что многие организации активно 
включились в конкурс. Сызранцы 
тоже участвуют в нем, но замет
ных успехов они пока не доби
лись.

На 15 июня лишь комсомоль
ские организации нефтяного тех
никума, железнодорожного узла 
и некоторых предприятий (всего 
12) взяли литературы на 12.600 
рублей. Но комсомольские орга
низации ТЭЦ, РМ З и многие дру
гие фактически к этой работе не 
приступали.

торую организационную работу- 
довел задания до каждого коми
тета ВЛКСМ, определил сроки 
получения и распространения ли
тературы, нр контролирует свои 
решения слабо. Секретари горко
ма ВЛКСМ тт. Кулемин и Вдо
вина неоперативно руководят 
комсомольцами - книгоношами, за„ 
нимаются этим делом от случая 
к случаю, не проявляют должной 
требовательности.

М ежду тем, комсомольцы-книго-» 
ноши нашего города, имеют все 
возможности выполнить и пере
выполнить социалистические о б я-* 
зательства по распространению 
книг, взятые собранием гор о дек о* 
го комсомольского актива.

Для этого необходимо, чтобы 
каж дая комсомольская организа
ция со^*дал£ бригады книгонош и 
энергично боролась за выполнение 
планового задания по распростра
нению книг.

Активизация работы книгонош 
наряду с открытием новых книж
ных магазинов позволит уже в 
текущем году значительно уве
личить продажу книг и Чем 
самым более полно удовлетборять 
духовные запросы населения на
шего города.

Г. Зиновьев,
заведующий отделом 

культуры горисполкома.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
3 стр., 5 июля 1958 г.
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Совместное заседание ЦК и парламентской 
группы Французской коммунистической партии
ПАРИЖ , 3 июля. (ТАСС). Вче

ра в Париже состоялось совмест
ное заседание Центрального Коми
тета и парламентской . группы 
Французской коммунистической 
партии. В опубликованном после 
заседания заявлении, в. частности, 
говорится, что «после широкой, 
дискуссии», в которой принял уча
стие генеральный секретарь ЦК 
партии Морис Торез, Центральный 
Комитет и парламентская группа 
Французской коммунистической 
партии отмечают, что глава прави
тельства де Гол ль в выступлении 
по радио 27 июня подтвердил 
свое намерение не удовлетворять 
•требований рабочих и служащих 
«О повышении заработной платы». 
В заявлении указывается, что «по
ставленный у власти самыми коло
ниалистскими и самыми реакцион
ными элементами крупного капи
тала генерал де Голль желал бы 
обречь трудящихся на нищету и 
заставить их расплачиваться . за 
продолжающуюся войну в Алжире 
и гонку вооружений.

Центральный Комитет и парла- 
ментская группа компартии, отме
чают с другой стороны, что санк
ционировав замену префектов, 
генералами, осуществляющих 
гражданскую власть, генерал де 
Голль утвердил меры, принятые 
мятежниками из так называемых 
алжирских «комитетов обществен
ного 'спасения».

Одновременно во Франции ге
нерал де Голль предоставляет 
важные посты сторонникам личной 
власти и военной диктатуры.

Центральный Комитет .и парла 
йентСкая группа Французской 
коммунистической партии заявля
ют, что готовящийся правительст
вом де Голля референдум 5 октяб. 
ря по вопросу о конституционной

реформе, имеет целью «придать 
законное, конституционное осно
вание режиму личной власти и 
военной диктатуры». «В этих серь
езных условиях Центральный Ко
митет и парламентская группа 
Французской коммунистической 
партии, — указывается в заявле
нии,—призывают всех без исклю
чения республиканцев объединить 
свои усилия, чтобы нанести пора
жение мятежникам, организовать
ся в многочисленные комитеты 
защиты республики и начать от
ныне по всей стране широкую кам
панию с целью побудить большин
ство французов сказать 5 октября 
«нет» личной и военной диктату
ре, «нет» фашизму.

В качестве первого этапа этой 
необходимой борьбы Центральный 
Комитет и парламентская группа 
Французской коммунистической 
партии призывают всех патриотов, 
всех республиканцев превратить 
национальный праздник 14 июля 
в великий день единства с тем, 
чтобы подтвердить свое стремле
ние спасти демократические инсти
туты и создать условия для пол
ного возрождения республики».

Центральный Комитет и парла
ментская группа Французской ком
мунистической партии приняли ре
шение о проведении 17 и 18 июля 
в парижском пригороде Монтрей 
Су-Буа национальной конферен
ции партии со следующей повест
кой дня: «Единство действий всех 
республиканцев с те&, чтобы ска
зать «нет» референдуму—плеби
сциту, «нет» личной и военной 
диктатуре, открывающей путь ф а
шизму».. Докладчиком по этому 
вопросу назначен генеральный 
секретарь Ц К Французской ком
мунистической партии Морис То 
рез.

Французские власти запретили 
народную демонстрацию

П АРИЖ , 3 «юля. (ТАСС). 
Французские власти запретили 
проведение 14 июля в Париже на 
площади Республики массовой 
народной ¡демонстрации по слу
чаю национального праздника — 
Дня взятия Бастилии. В связи с 
£тим комитет сопротивления фа
шизму, явившийся инициатором 
проведения демонстрации, опубли

ковал , заявление, в котором «от
казывается считать это запреще
ние окончательным». Комитет ре 
шил выступить с соответствующим 
демаршем перед Министром 
внутренних дел Франции.

Газета «Юманите» пишет: «Ни 
кто не в состоянии помешать то 
му, чтобы 14 июля стало Во всей 
Франции днем защиты республи
ки и свободы!».

БАЛТИЙСКОЕ МОРЕ ДОЛЖНО СТАТЬ МОРЕМ МИРА
Б Е РЛ И Н ,. 3 июля. (ТАСС). 

Председатель немецкого совета 
борцов за мир профессор 
В. Фридрих в . интервью, которое 
он дал представителю агентства 
АДН в связи с проведением «не
дели мира в Прибалтике», з а я 
вил, что «неделя мира в Прибал
тике» явится кульминационным 
пунктом проводимой в ГДР под
готовки к Стокгольмскому кон
грессу за разоружение и междуна
родное сотрудничество. Она бу
дет содействовать укреплению 
связей между людьми и народа
ми, выступающими за превраще
ние Балтийского моря в море ми
ра,- против подготовки западногер

манскими милитаристами планов 
агрессивной атомной войны. Ука
зав, что подобные планы угро
жают безопасности всех П рибал
тийских стран, В. Фридрих под
черкнул необходимость разрядки 
международной напряженности и 
развития между Прибалтийскими 
странами связей в самых различ
ных областях. Он заявил, что на
роды Прибалтийских стран долж 
ны объединиться в борьбе против 
атомного вооружения западногер
манского бундесвера и против 
проводимой Североатлантическим 
Союзом агрессивной политики.

Бои в Ливане
, БЕЙРУТ, 3 июля. (ТАСС). Ми- 
нистерство национальной обороны 
Ливана опубликовало коммюнике, 
в. котором говорится, что части 
ливанской армии 2 июля продол
жали вести бои. с повстанцами в 
городе Триполи и в населенных 
лунктах Северного Ливана — Да- 
тур и Дейр Амар. Кроме того, на 
севере Ливана шли бои в горном 
районе Тербол. . Столкновения с 
повстанцами . произошли в районе 
Раш ая (долина Бекаа). Продол

жались такж е упорные бои в 
горном районе Шуф. Особенно 
ожесточенные бои велись в насе
ленных пунктах Айнаб и Байсур. 
Применив реактивную авиацию, 
танки и артиллерию, правительст
венные войска и отряды «нацио
нально-социальной партии» не
сколько потеснили повстанцев.

В Бейруте вчера было относи
тельно спокойно. В некоторых 
районах велась перестрелка.

ТЕРРОР В ИСПАНИИ
П АРИЖ , 3 июля. (ТАСС). По 

сообщению газеты «Юманите», 
25 июня в городе Сарагоса закон
чился судебный процесс по делу 
20 испанцев, обвиняемых властя
ми в том, что они вели антифа
шистскую деятельность в 1945— 
1946 годах. • Двое подсудимых 
были приговорены . к 12 годам, 
тюремного заключения каждый, 
12 других — к тюремному заклю

чению сроком от трех месяцев до 
7 лет и 6 человек оправданы.

«Этот процесс, — пишет газе
та, — показывает, в каких усло
виях осуществляется ' франкист
ское правосудие. Эти люди в те
чение долгих лет содержались в 
тюрьме и были осуждены лишь 
через 13 лет после свершения 
«правонарушений», в которых они 
обвиняются».

СПОРТ

Команда „Нефтяник«« 
перед  

соревнованием
В этом году футболисты «Неф

тяника» завоевали право на уча
стие в соревнованиях на первен
ство Российской Федерации. 
Команда включена в Средне- 
Волжскую зону, в которую вош
ли сильные команды Пензы, Куй
бышева, Уфы, Саранска и Улья
новска.

Команда «Нефтяник» укомплек
тована молодыми игроками, . с 
хорошей . физической подготовкой. \ 
Игроки имеют возраст 20—21 год.! 
Д ля них созданы все условия.

В июле будут проведены первые 
встречи. Начиная состязания, хо
чется посоветовать, указать на не
достатки.

Основное слабое звено в коман
де — это нападение. Любителям 
футбола весьма досадно видеть 
бесполезное топтание нападаю
щих Юрчика, М акарова в преде
лах штрафной площадки против
ника. Их стремление подвести 
мяч поближе к воротам чужой 
команды/ подправить его и про
бить, часто не приносит успеха.

Удары далеко не точцы. Плохо 
футболисты бьют по воротам с 
коротких дистанций, еще хуже из
далека.

Следует избегать шаблонной иг
ры. -Футболисты должны манев
рировать, производить смену 
мёст. Не научились нападающие 
принимать штрафные удары у 
ворот противника. При навесной 
подаче они должны все быть у 
ворот, создавая тем самым чис
ленное превосходство. Известно, 
что скученность игроков затруд
няет действия вратаря*

Неровная игра команды, отсут
ствие глубоко продуманного так
тического рисунка игры, чувства 
ответственности за результаты 
встреч, являются следствием 
серьезной недоработки тренера 
тов. Пискунова и отдельных фут
болистов. Не потому ли команда 
«Нефтяник», как правило, проиг
рывает сильным спортсменам?

Неправильно поступил тов. Пи
скунов и в том случае, когда 
удалил из команды таких опыт
ных футболистов, как М. К&ды- 
шева и В. Шеремеева. Это можно 
было сделать лишь после подго
товки хорошей смены из числа 
молодых футболистов.

Сызранекие любители спорта 
ждут от команды «Нефтяник» 
острой и интересной футбольной 
игры,

А. Антонов.

Говорит коллективная 
радиостанция

Штангисты завяли 
второе место

Три дня в Куйбышеве прохо
дила шестая спартакиада обл- 
профсовета. Лично - командное 
первенство по поднятию штанги 
оспаривало 15 команд Куйбыше
ва, Сызрани, Чапаевска и других 
городов.

Хороших результатов добились 
сызранские штангисты. Атлет 
легчайшего веса перворазрядник 
Шим Ган Сен в жиме двумя ру
ками по дня# щтангу весом 80 ки
лограммов, в рывке показал 85 
килограммов и толкнул штангу 
весом 105 килограммов. В сумме 
троеборья он набрал 270 килог
раммов, заняв второе место. На 
первое место вышел мастер спор
та В. М арзагулов (ДСО «Труд»), 
набравший в сумме трех движе
ний (жим 97,5, рывок 92,5, толчок 
— 117,5 килограмма), 307,5 ки
лограмма, что выше нормы масте
ра спорта на 7,5 килограмма.

Напряженная борьба происходи
ла среди атлетов средней весовой 
категории чемпионом и рекордсме
ном г. Куйбышева В. Бабкиным и 
слесарем треста № 4 Ф. Дейсс. 
Победу одержал Дейсс, набрав
ший после трех упражнений 350 
килограммов, что значительно пре
вышает норму второго СП ОрТИ ВН О-у 
го разряда. Бабкин проиграл ему 
2,5 килограмма и занял второе 
место.

В командном зачете штангисты 
Сызрани заняли второе место.

Н. Филиппов.

Немногим больше месяца про
шло с тех пор, когда в эфире 
впервые прозвучал призыв: 
«Всем! Всем! Всем! Работает 
УА 4КХН...». Это вступила в 
строй новая советская любитель
ская коротковолновая радиостан
ция ДОСААФ.

Радиостанция построена | силами 
радиолюбителей * общественни
ков ДОСААФ на нашем Сызран- 
ском заводе тяжелого машино
строения. Много сил и энергии 
вложили наши радиолюбители в 
создание радиостанции. Не было 
помещения, нужных приборов, не
легко было приобрести необходи
мые детали-и материалы, не хва
тало необходимого радиолюби
тельского опыта, отсутствовала 
возможность получить квалифици
рованную техническую консульта,- 
цию; необходимые схемы и опи
сания. Но радиолюбители не от
ступали: пересматривали схемы, 
вносили поправки в расчеты, пере
делывали отдельные блоки и сно
ва испытывали, проверяли, пробо
вали.

Строило радиостанцию всего 
несколько человек: монтажник 
5-го цеха Ромицин Федор, инже
нер отдела главного технолога 
Хохлова Зинаида, пирометрист за 
водской лаборатории Яковлев В а
силий.

Серьезную помощь в создании 
радиостанции оказал заводской 
комитет ДОСААФ (председатель 
тов. Дмитриев С. Г.) и партком 
завода (секретарь то®. Муравьев 
Е. Ф .). Они чутко отнеслись к за 
просам заводских радиолюбите
лей, помогли приобрести необхо
димый инвентарь, детали, материа
лы и получить помещение.

Небольшой коллектив работал 
дружно, труд увенчался успехом. 
Изготовлены и испытаны блок пи
тания, система автоматики и сиг
нализации, антенное устройство.

Долгожданный день наступил, 
Передатчик настроен на один из 
любительских диапазонов. Федя 
Ромицин садится за ключ, и в 
эфир понеслись сигналы.

Первым на сигнал откликнулся 
радиолюбитель из Магнитогорска, 
Он сообщил, что очень рад встре
че, слышит нас хорошо. Пожелал 
успехов и дальних связей. Пер* 
в а я ; связь установлена. Отвечают. 
Л енинград,: Москва, Куйбышев и 
другие города Советского Союза.

В- настоящее время голос Сыз- 
ранской- УА 4КХН знают коротко* 
волновики многих городов нашей 
страны, а такж е некоторые зару
бежные радиолюбители. В адрес 
нашей радиостанции начинают, 
приходить. ... первые карточки- 
квитанции в подтверждение двух
сторонней радиосвязи.

Радиолюбители продолжают 
дальше совершенствовать аппара
туру.-Сейчас они думают о бла
гоустройстве радиостанции, об 
освоении новых диапазонов, по
вышают свою квалификацию и 
мастерство.

Радиолюбительский спорт —* 
один из увлекательных , видов 
спорта. Поэтому заводскому ко
митету ДОСААФ следует всемер
но оказывать помощь нашим par 
диолюбителям.

Нашей задачей является созда« 
ние мощного самодеятельного ра
диолюбительского коллектива* 
способного принести большую 
помощь заводу.

Г. Панков,
член заводского 

комитета ДОСААФ, 
начальник радиостанции,

* * *

НА СНИМКЕ: начальник ра
диостанции тов. Панков (стоит) 
и оператор тов. Ромицин.

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
КИНОТЕАТР 

«Художественный»
«УЛИЦА М ОЛОДОСТИ» 

Начало сеансов: 9-30, 11-20,- 1 
3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-15.

«З везд а »
На сеансах: 9, 10-50, 12-40 

«ПУТЕШЕСТВИЕ ГОН ЗИКА»

На сегнсэх: в 2-30, 4-30, 6- 
8-10, 10

«ИЗ-ЗА ЧЕСТИ»

«Родина»

«БЕЗ ВЕСТИ ПРОПАВШ ИЙ» 
Начало сеансов: 1, 3, 5, 7, 9.
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Сызранскому строительно
монтажному управлению тре
ста «Приволжхлебстрой» на 
строительство элеватора тре
буются бригады штукатуров, 
маляров, плотников и разнора
бочих.

Оплата труда по договорен
ности.

Дирекции Сызранского неф
теперерабатывающего завода 
требуются: опытные инженер- 
сметчик и инженер-строитель.

Обращаться в отдел кадров 
завода.

(5 - 3 ) .

Волохов Петр Иванович, проживаю
щий в г. Сызрани. 2-я Ж елезнодорож
ная. б. возбуждает дело о расторже
нии брака с Волоховой Марией Ва
сильевной, проживающей в г. Сызрани, 
2-я Ж елезнодорожная, б.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка г. Сызрани.

1 Артель имени Кирова сроч^ 
но продает катер «ПРИБОЙ»

г — 120 лошадиных сил с дву
мя баржами, емкостью 70 
тонн.

За  справками обращаться в 
•правление артели имени Киро
ва, Сызрань, Пролетарский 
переулок, 28.

Артели имени Кирова сроч
но требуются рабочие на до
бычу мела в карьере села 
Ивашевка. Оплата—сдельная.

Обращаться в правление ар
тели имени Кирова, Сызрань, 
Пролетарский переулок, 28.

Первому отделению времен
ной эксплуатации срочно тре
буется инженер-экономист.

З а  справками обращаться по 
адресу: г. Сызрань, ст. Пред- 
узловая, 6 километр, отдел 
кадров.

( 3 - 1 ) .______________________

Сызранскому карьероуправ
лению требуется техник-строи
тель на временную работу 
с окладом 800 рублей в месяц, 
горные техники и инженер.

( Обращаться с предложени- 
( ем: Советская, 72.
{. (2- 1).

Куликов .Сергей Александрович, про
живающий в г. Сызрани. Ленина. 49. 
возбуждает дело о расторжении брака 
г Куликовой Татьяной Спиридоновной, 
проживающей в г . Сызрани,' Интерна
циональная, 162.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.
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